
一般質問通告一覧表 
※質問予定日は変更になる場合があります                      令和６年６月定例会 №１ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

１ 西 依 義 規 

（新風クラブ） 

 

［ ６月 1 3 日］ 

１．九州龍谷短期大学

について 

１．1985年（昭和60年）に現在の鳥栖市村田町に移転した経

緯は 

２．鳥栖市に与えた社会的・経済的な効果は 

３．跡地はどのようになるのか、鳥栖市に打診があったとの

ことだが、どのような対応をするのか 

４．跡地活用に関しては、市民から跡地活用のアイデアを募集

したり、跡地活用の事業者を公募したりしてはどうか 

市 長 

 

２．新鳥栖駅周辺の拠

点性を活かす土地利

用について 

１．地区計画制度の申し出の状況は 

２．ゲート機能（案内、公共交通、飲食物販など）の強化は

図られているのか 

３．新鳥栖駅西は決して賑わいのある活気あふれる街とは言

えない、新鳥栖駅西土地区画整理事業の目的は達成された

のか 

４．新鳥栖駅前の核とも言われていた長期滞在型ホテル予定 

地を、鳥栖市が購入し、賑わい創出用地として活用すること

についての市長の見解は 

市 長 

 

３．市長公約（近未来

鳥栖市への７つの都

市づくり）について 

１．「健幸志向への支援等により、健幸No.１都市へ」とは、

またどうやって、どのような指標を用いてNo.１を目指すの

か 

２．「お年寄りから子どもまで地域で支え愛の地域三世代構想」

のイメージは、またどうやって推進するのか 

３．「地元企業育成のためのローカル発注」の具体例は、またど

うやって推進するのか 

市 長 

 

２ 田 村 弘 子 

（立憲民主党議員団） 

 

［ ６月 1 3 日］ 

１．放課後児童クラブ

について 

１．令和６年度スタート時の現状 

２．夏休みの対応 

３．支援員の人材確保のために 

市 長 

教育長 

２．子どもの医療費助

成制度の拡充につい

て 

１．鳥栖市の現状・課題 

２．今後の取組 

市 長 

 

３．物価高騰における

市独自の取組につい

て 

１．昨今の物価高騰をどのように把握され、現状どのような

対策を行っているのか 

２．今後、市独自で対策を行う予定は 

市 長 

教育長 

３ 久 保 山 日 出 男 

（自民党緑政会） 

 

［ ６月 1 3 日］ 

 

１．学校のインターネ

ット通信速度につい

て 

１．学校の現状について 

２．不具合への対応について 

３．端末の活用について 

市 長 

教育長 

２．人口減少と市立小

中学校のあり方につ

いて 

１．人口減少と今後について 

２．義務教育学校について 

３．手続きと必要性について 

４．中一ギャップについて 

５．弥生が丘地区の学校のあり方について 

市 長 

教育長 

４ 樋󠄀 口 伸 一 郎 

（自民党鳥和会） 

 

［６月 13 日］ 

１．執行部のＩＣＴ化 １．執行部へのタブレット等端末の導入 

 ⑴執行部へのタブレット等端末導入についての考えは？ 

 ⑵福祉におけるＩＣＴ化での効果は？ 

 ⑶教育におけるＩＣＴ化での効果は？ 

 ⑷ゼロカーボン政策、ＳＤＧｓの観点からのタブレット等

端末導入は？ 

 ⑸議会の審査において、不便に感じていることはないか？ 

 ⑹メリット、デメリットを踏まえて、今後のタブレット等

端末導入についての市長の考えは？ 

市 長 

教育長 

  



令和６年６月定例会 №２ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

５ 尼 寺 省 悟 

（日本共産党議員団） 

 

［６月 13 日］ 

１．教員の長時間労働

の解消、中教審の

「審議まとめ」など

について 

１．教員の長時間労働の状況は改善されているのか。また今

年度の教員の未配置状況はどうなっているのか 

２．中教審の「審議まとめ」に対してどのように受け止めて

いるのか。長時間労働や教師不足の解消につながるのか 

３．標準授業時数と余剰時数はどうなっているのか。昨年度

は全体的にオーバーしていたが、できるだけ標準時数に近

づけるべきでは 

４．児童生徒の健康、教師の長時間労働解消のためにも、夏

休みの短縮を見直せないか 

市 長 

教育長 

２．市民公園整備計画

と体育施設について 

１．整備基本計画について 

 ⑴サガン鳥栖Ｕ15との調整、スポーツエリア、県有地換地、

基本計画、詳細計画について 

２．温水プール（健康スポーツセンター）は建てるのか、建

てないのか。結論は出したのか 

３．市民プールは解体すると聞く。仮に健康スポーツセンタ

ーは建設しないならば、鳥栖市民はこの先ずっとプールを

利用できなくなるが、それでいいのか 

４．多目的グラウンド建設のメドはついたのか 

市 長 

教育長 

６ 飛 松 妙 子 

（ 公 明 党 ） 

 

［６月 14 日］ 

１．高校生とのパネル

ディスカッションに

ついて 

１．市制施行70周年記念パネルディスカッションの目的とそ

の成果について 

２．今後も、市長と子どもたちとの語らいの場を設けては 

３．子どもがまちづくりの協議に参加できる仕組みや制度の

整備について 

市 長 

教育長 

２．鳥栖まちづくり推

進センター建設につ

いて 

１．建設の経緯、どのようなセンターか、スケジュールは 

２．鳥栖地区からの意見要望について 

３．意見要望に対しての市の見解について 

４．出入口及び道路について 

５．駐車場について 

市 長 

３．難聴で困らない社

会を 

１．各窓口での難聴者のサポートの現状 

 ⑴耳が聞こえにくい高齢者や難聴者との対応について、円

滑にコミュニケーションを取れる取組は 

２．各窓口で、軟骨伝導イヤホンを導入し活用できないか 

３．2020年６月に成立した「聴覚障害者等による電話の利用

の円滑化に関する法律」により2021年７月より聴覚障がい

者の電話利用をサポートする国の「電話リレーサービス」

が始まった。電話リレーサービスとはどんなサービスか、

市では活用されているか 

４．聴覚障がい者への電話リレーサービスの周知は 

市 長 

 

４．防災対策 １．災害対策を強化する防災対策監の役割と期待について 

２．異常気象による災害が発生する確率は年々増している。

気象防災アドバイザーを採用し、災害発生前からの適切な

対応がとれる体制の整備も重要だ。見解は 

３．大規模災害に備える携帯トイレ等の備蓄の推進について 

４．介護や障害者福祉施設における携帯トイレ等の備蓄につ

いて 

５．トイレトレーラーの整備の検討について 

６．災害時、避難所での拡大プリンターの活用について 

市 長 

 

  



令和６年６月定例会 №３ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

７ 牧 瀬 昭 子 

（ 彩 り の 会 ） 

 

［６月 14 日］ 

 

１．鳥栖まちづくり推

進センター 

１．現在の進捗状況 

２．利用者の意見聴取 

３．意見の反映 

４．今後のまちづくり推進センターのあり方 

市 長 

 

２．点字ブロック １．視覚障害者の声はどのように反映されているのか 

２．修繕箇所の把握をどのようにおこなっているのか 

市 長 

 

３．市民ポータルサイ

ト 

１．市民通報システムについて 

 ⑴これまでの道路管理瑕疵案件 

 ⑵修復までの流れ 

２．今後の活用と広報 

３．モニター制度の活用の提案について 

市 長 

 

４．子ども家庭センタ

ー 

１．子ども家庭センター設置について 

２．子どもに係る教育相談について、その相談支援体制の概

要及び近年の状況、また課題について 

３．子ども部の設置、担当課・施設の統合の必要性を市長に

問う 

市 長 

教育長 

８ 藤 田 昌 隆 

（新風クラブ） 

 

［ ６月 1 4 日］ 

１．課題解決型施策立

案ワークショップに

ついて 

１．出席メンバー・開催期間 

２．ワークショップテーマ自主作成・指示型の選定方法 

３．解決型施策提案に対する執行部としての対応施策の進め方 

市 長 

 

２．自転車の道路交通

法改正に向けての対

策について 

１．改正内容について 

２．広報活動について（中学生初め市民に向けて） 

３．市の道路・歩道整備について 

市 長 

教育長 

３．脱炭素社会実現に

向けて慶応大学院メ

ディアデザイン研究

科との協定締結につ

いて 

１．昨年５月県とも協定を結んだとあるが、具体的なテーマ

について・協定締結にあたり経費は？ 

２．協定に基づき、薄型太陽光パネル、蓄電池の先端技術実

証、セミナー開催による啓発、サッカーＪ１サガン鳥栖ク

ラブチームや団体と連携した活動とあるが、具体的には何

を実施するのか 

３．2050年度までに二酸化炭素排出量ゼロの目標に対してのタ

イムスケジュール 

市 長 

 

４．立地適正化計画に

ついて 

１．令和６年度委託料10,822千円、令和７年度委託料11,400

千円（債務負担を設定）、予算を組んでの目的とは 

２．今まで鳥栖市内土地利用に関する施策と経費について 

市 長 

 

９ 江 副 康 成 

（自民党鳥和会） 

 

［６月 14 日］ 

１．市民公園整備基本

計画について 

１．サガン鳥栖Ｕ-15練習場の完成までのスケジュールについ

て 

２．鳥栖筑紫野道路への退出路整備について 

３．スポーツ施設エリアの建設候補となる各種施設について 

４．Ｊリーグ100年構想について 

５．市民相撲場改修について 

６．仮称鳥栖市民公園駅について 

市 長 

 

２．流域治水について １．宝満川河道掘削・浚渫について 

２．内水浸水対策事業について 

３．３Ｄ都市モデル整備事業について 

市 長 

 

  



令和６年６月定例会 №４ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

10 野 下 泰 弘 

（立憲民主党議員団） 

 

［６月 14 日］ 

１．学校給食への地場

野菜の活用と農業支

援について 

１．市内農地減少に対する鳥栖市の認識と対策について 

２．現在の学校給食における地産地消率と品目、取引金額に

ついて 

３．学校給食における地産地消率をあげる今後の取組は 

４．鳥栖市でも「ふるさと給食」のような取組はできないか 

市 長 

教育長 

２．電気自動車充電設

備について 

１．今後の市内における市民利用可能な充電所、高速充電所

を増やす計画はあるのか 

２．九州の交通の要、災害時の対策として 24 時間利用できる

行政管轄の充電設備を作れないのか、また、民間への設置補

助は 

市 長 

 

３．大型バスの停車場

について 

１．旅行業者から宿泊、観光の際、大型バスを停める場所が

ないと伺っているが鳥栖市の認識と現状は 

２．国スポの際の市内宿泊者への大型バス停車場はどうなっ

ているのか 

３．民間会社への市有地の有料貸し出しなど対応はできない

か 

市 長 

11 齊 藤 正 治 

（自民党鳥和会） 

 

［６月 17 日］ 

１．鳥栖市の美しい自

然環境を保全してい

くためには 

１．佐賀県土砂等の埋立等による土壌の汚染及び災害の発生

の防止に関する条例について 

２．盛土規制法について 

３．景観法にもとづく景観計画の策定について 

市 長 

教育長 

２．道路行政について １．国、県道路における進捗状況と完成年度について 

２．17号バイパスアンダー、中原鳥栖線鹿児島本線アンダー

の早期整備について 

３．渋滞解消のための、市道の整備について 

市 長 

教育長 

３．オフィススペース

創出のためのサウン

ディング調査につい

て 

１．調査の目的について 

２．どのような街づくりをされようとしておられるのか 

３．鳥栖市は10万人都市を目指そうとされているのか 

市 長 

教育長 

12 伊 藤 克 也 

（新風クラブ） 

 

［ ６月 1 7 日］ 

１．太陽光発電設備に

関する規制について 

１．事業用太陽光発電設備の設置状況について 

２．新規発電設備の設置基準、許認可について 

 ⑴新規発電設備の設置基準、許認可について 

 ⑵既存施設の対応について 

 ⑶耕作放棄地や遊休地、山林等の土地転用について 

３．条例やガイドライン等の規制の必要性について 

市 長 

 

２．高齢障がい者の

65歳問題（介護保

険優先原則）につい

て 

１．障がい者福祉サービスと介護保険サービスの違いについ

て 

２．関係者相互の連携、情報共有、周知について 

３．個々の状況に応じたサービス内容の決定について 

４．高齢障がい者65歳問題の解消について 

市 長 

 

  



令和６年６月定例会 №５ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

13 

 

成 冨 牧 男 

（日本共産党議員団） 

 

［６月 17 日］ 

１．サザン鳥栖クロス

パーク開発事業につ

いて 

１．進捗状況について 

２．応募し選に漏れた４事業者及び事業者を選定した委員会

のメンバーを非公表にしていることについて 

 ⑴非公表の理由が納得できない。公表すべきではないのか 

市 長 

 

２．神辺町グリーンタ

ウンに面する法面崩

壊への対応について 

１．発災から今日に至るまでの市・県の関係者・地元住民へ

の対応について 

２．梅雨期を控え、現状のまま何もしないでいいのか。改めて

応急的な措置を講じる必要があると考えるがどうか 

市 長 

 

３．同和教育集会所に

ついて 

１．過剰な職員配置の見直し、実態に合わない施設名称は変更

を 

市 長 

教育長 

14 池 田 利 幸 

（ 公 明 党 ） 

 

［ ６月 1 7 日］ 

１．総合計画における

重点戦略について 

１．重点戦略の進捗状況は 

２．事業の優先順位は 

３．事業の見通しは 

市 長 

 

２．駅周辺整備とまち

づくりについて 

１．鳥栖駅東側利便性向上策と駅舎検討の関連性 

２．駅東側の活性化対策の検討 

３．駅西側整備への考え方 

４．駅西側再開発への見解 

５．東口設置と立地適正化計画の関連性 

６．中央市場に10メートル道路を通すと仮定する場合の費用

は？ 

７．中央市場にマンションが建った場合の固定資産税の想定

は？ 

８．民間主導の再開発への見解 

９．山浦ＰＡスマートＩＣ（仮称）と地域活性化 

10．新鳥栖駅周辺のまちづくり 

市 長 

 

15 永 江 ゆ き 

（ 彩 り の 会 ） 

 

［ ６月 1 8 日］ 

１．通学路の熱中症対

策 

１．Ｒ５年度熱中症の症状があった子どもの数 

２．炎天下の中、日陰が少ない通学路を徒歩で通う子ども達

への対策 

３．交通対策協議会で通学路点検を誰がどの様にされている

のか？ 

４．通学路点検に子どもの声は反映されているのか？ 

５．水分補給対策で給水スポットの必要性について 

６．クーリングシェルター設置の状況は 

市 長 

教育長 

２．公民館 １．認可地縁団体と非認可地縁団体の違い 

２．鳥栖市における認可地縁団体と非認可地縁団体の数 

３．「公民館」と呼ばれる場所が非認可地縁団体の場合の補助

金の交付条件は 

４．今後の対応は 

市 長 

 

３．学校給食について １．子ども達や担任の先生方の摂食時間について 

２．食育の観点からよく噛む力、咀嚼がもたらす心身への影

響 

３．食べる速度やよく噛むことを意識づけるための給食指導に

ついて 

教育長 

16 和 田 晴 美 

（新風クラブ） 

 

［ ６月 1 8 日］ 

１．公共施設によるＷ

ｉ－Ｆｉ環境整備に

ついて 

１.通信環境の必要性 

２.市内における通信環境の状況 

３.今後の環境整備と運用 

市 長 

 

２．キャッシュレス納

税について 

１.本市による納税方法状況 

２.佐賀県・税公金キャッシュレス納付推進プロジェクトにつ

いて 

３.キャッシュレス納税での領収証発行について 

市 長 

３．市民公園整備基本

計画におけるスポー

ツ施設エリアの計画

について 

１.スポーツ施設の方針 

２.完成までのスケジュール 

市 長 

 

 


